

GARRIGUE

La lettre d'information MAI 2024

Chers sociétaires,

Cette nouvelle infolettre est l'occasion de vous remercier chaleureusement de votre forte mobilisation lors de nos deux assemblées générales d'avril. Vous avez permis le vote de l'ensemble des résolutions qui vous étaient soumises.

Notre coopérative poursuit ses activités avec la concrétisation de nouveaux investissements qui étaient dans les tuyaux ces derniers mois. Nous avons le plaisir de vous présenter deux de nos nouveaux financements : Graucoop et Habitat et Partage.

Outre l'impact social qui est au cœur de leur projet, ces deux sociétés ont en commun d'être constituées sous forme de SCIC (Société Coopérative d'Intérêt Collectif). Si ce statut n'est pas une condition sine qua non pour obtenir un financement de Garrigue, plus de la moitié de notre portefeuille est aujourd'hui investi dans des coopératives. Un choix loin d'être anodin en termes de partage de la valeur et de pouvoir avec les différentes parties prenantes.

Les chiffres de l'INSEE, de la Banque de France et de la DG Trésor montrent que, par rapport à la moyenne des entreprises françaises, les coopératives présentent : un taux de pérennité à 5 ans supérieur, un plus faible taux de faillites et une rentabilité équivalente.

Garrigue œuvre toujours activement pour renforcer ses liens avec son écosystème naturel. Cela s'est traduit par le retour des CIGALES Ile-de-France dans nos locaux rue de Varenne mais aussi par des prises de participations croisées auprès d'autres financeurs solidaires et par des rencontres avec certains d'entre eux. Nous croyons plus que jamais que notre coopérative sera plus forte en collaborant avec les acteurs du financement solidaire qui partagent nos valeurs.

Le conseil d'administration de Garrigue

❖ NOS FINANCEMENTS

- Graoucoop



« Depuis le 9 février 2024, Garrigue soutient Graoucoop en octroyant un « prêt participatif » d'un montant de 49000 euros et en participant au capital social à hauteur de 1000 euros.

Qui est Graoucoop ?

Graoucoop, est un supermarché coopératif alternatif proposant des produits alimentaires **souvent locaux et bio, mais aussi conventionnels, à une marge plus faible que celle** des grandes surfaces. Installée à Metz dans un espace de 600 m², Graoucoop a ouvert ses portes le 9 mars 2024 et fonctionne grâce à ses **420** membres.

Un supermarché coopératif et participatif détenue par ses clients :

Pour profiter de la qualité des produits et de leurs prix plus attractifs, il faudra devenir un membre « actif ». Après une courte formation, vous y travaillerez au minimum 3 heures par mois.

Un supermarché d'un nouveau genre ?

La 1^{ère} règle, **on touche à tout** dans un supermarché **coopératif** : nettoyage, réceptions des livraisons, mise en rayon, encaissement, inventaires etc. En d'autres termes on y fait tout ce qui contribue au bon fonctionnement du magasin ;

Peut-être existe-t-il un près de chez vous !

Pour en savoir plus <https://graoucoop.fr/>

Le saviez-vous ? : En Europe c'est après la seconde guerre mondiale qu'arrivent les supermarchés dit de masse. Les 1ers supermarchés coopératifs, quant à eux, aux origines new-yorkaises, apparaissent en Europe dès le 19eme siècle. En France leur histoire débute en 2010 grâce à 2 newyorkais vivant à Paris qui ont relevé ce défi en créant Les Amis de la Louve. Ils ont ouvert la voie à de nombreuses initiatives sur notre territoire.

• Habitat et Partage



« Depuis le 15 décembre 2023, Garrigue s'est engagée auprès de la coopérative Habitat et Partage qui développe un parc de logement en habitat participatif et coopératif sur la région lyonnaise, pour un montant total de 60.000,00 € : 10 000 euros en parts sociales et 50 000 euros sous forme de prêt participatif.

Qu'est-ce que l'habitat participatif et coopératif :

L'habitat participatif est une démarche citoyenne où des personnes se regroupent pour concevoir ensemble leur logement et des espaces mutualisés. Cette démarche citoyenne s'est développée au 20^{ème} siècle ; la Loi ALUR en a défini les contours en 2014. Une règle incontournable : Outre les espaces et services mutualisés, les habitants partagent des valeurs communes, d'entraide, de convivialité et de respect de la vie collective.

Habitat & Partage y associe le modèle de l'habitat coopératif via sa coopérative d'habitation. Ainsi tous les habitants sont sociétaires de la même coopérative et constituent ensemble une propriété collective qui permet de sortir le logement de la spéculation immobilière et de rendre le logement durablement abordable sur un territoire.

Habitat et Partage en quelques lignes :

Forte de ses valeurs de partage et de solidarité, Habitat et Partage développe ses propres projets immobiliers sur Lyon et ses environs. Elle crée des liens solides avec des partenaires locaux (élus, bailleurs, promoteurs) en mettant ses compétences, juridiques et financières, au service des porteurs de projets.

Afin de participer à ce mouvement de transition, Habitat et Partage :

- Développe la première coopérative d'habitation en France, un modèle, inspiré des modèles Suisses, qui permet de constituer un patrimoine de logements en habitat participatif, non spéculatif et accessible à tous pour lesquels les futurs habitants sont au cœur des décisions.
- Propose du conseil, de l'accompagnement et de la formation pour des particuliers, opérateurs et collectivités, souhaitant développer un projet d'habitat participatif sur la région.

Le projet phare , dès 2020 : TREVOLUTION

Sur l'écoquartier des Orfèvres à Trévoux (01)

Environ 2 000m² de surface utile

23 logements et une crèche

17 foyers engagés et 2 en cours d'intégration

Maîtrise d'Ouvrage Habitat & Partage

Maîtrise d'Œuvre Ateliers des Vergers

Début des travaux 2ème trimestre 2024 pour une livraison au 4ème trimestre 2026

Pour aller plus loin : <https://habitatetpartage.fr/accueil/a-propos/habitat-partage-qui-sommes-nous/>

Garrigue a complété un tour de table de levée de fonds en 2023 pour permettre à nos deux premiers projets portés par notre coopérative d'habitation de voir le jour. En tout, ce seront 42 logements en habitat participatif et coopératif qui vont être livrés en 2025. Ils accueilleront environ 80 personnes et plus de 250m² d'espaces mutualisés pour favoriser le vivre ensemble à l'échelle du lieu de vie et plus largement à l'échelle du territoire." Benjamin Pont, PDG Habitat & Partage

❖ GARRIGUE ET VOUS

➤ Retour sur nos assemblées générales

Le 4 avril dernier, les sociétaires de Garrigue ont élu, en assemblée générale ordinaire (AGO), un nouveau conseil d'administration (CA).

Vous avez ainsi reconduit dans leurs fonctions :
Ghislain de Mareuil,
Thibaut Vallantin Dulac,
Katherine de Freycinet,
Anis Allouch
et Mickaël Barth (représentant de la Fédération des CIGALES).

Les membres du CA ont choisi, à l'unanimité, de conserver Ghislain de Mareuil comme président et Thibaut Vallantin Dulac en tant que directeur général.

Deux autres résolutions, plus techniques, ont également été adoptées en AGO dont celle validant l'existence d'une convention réglementée sur l'exercice 2022-2023.

Cette réunion a également permis d'échanger entre sociétaires sur les deux autres résolutions relatives à la réduction du capital. Celles-ci ont été votées et adoptées en assemblée générale extraordinaire, le 25 avril. La coopérative a décidé de revaloriser la part des parts sociales à 45€ pour qu'elles soient en adéquation avec sa valeur comptable. Ce choix stratégique a pour objectif de favoriser l'arrivée de nouveaux sociétaires dans la coopérative, en souscrivant des parts à leur valeur réelle.

**Un nouvel administrateur,
Philippe Karcher, a rejoint l'équipe**

Le mot de Philippe



« Depuis le mois d'Avril 2024, j'ai rejoint le conseil d'administration de Garrigue. Je suis impatient d'exercer mes nouvelles responsabilités et missions en tant administrateur en y apportant tout le soin nécessaire à son bon fonctionnement. De formation technique (DUT Maintenance industrielle, Licence Sciences, Technologies, Santé-mention Qualité, Hygiène, Sécurité, Santé, Environnement), je suis cadre technicien entretien chez Air France Industries à Roissy-en-France. Je suis rentré dans la compagnie en novembre 1989.

J'habite à Fontenay sous-bois dans le Val de Marne

Depuis 2014 je me suis investi sur les sujets de la finance solidaire, j'ai participé aux réunions de présentation de différentes sociétés ou associations désirant obtenir des fonds de la part de Garrigue. Je travaille dans un grand groupe et je désire soutenir une autre vision du monde plus sociale et solidaire. La fonction d'administrateur est nouvelle pour moi, j'ai beaucoup à apprendre et je suis motivé par cette action collective »

➤ **Françoise REVELLAT,**

Juge prud'homale au Conseil de prud'hommes de Paris et Experte de la finance solidaire, est décédée au mois de décembre dernier, à l'âge de 62 ans.
Fortement engagée chez Garrigue depuis de nombreuses années, elle a occupé successivement les postes de Présidente du conseil de surveillance, puis Présidente du directoire ; Elle était également un membre très actif du comité d'engagement de Garrigue. Très impliquée dans le mouvement des CIGALES, elle était avant tout une citoyenne militante et engagée pour des entreprises responsables et solidaires.



➤ **Rappel aux sociétaires**

Afin de vous maintenir régulièrement informé des nouveaux projets, de vous inviter aux évènements et instances de Garrigue, il est impératif de maintenir à jour notre base de données.
Nous vous invitons à mettre à jour vos coordonnées, à tout moment, en nous contactant soit par :
Courrier : Garrigue – 18, rue de Varenne – 75007 Paris
Courriel : societaires@garrigue.net
Téléphone : 01 45 44 73 80

❖ Evènements /Actualités

- Festival des coopératives

La 4^{ème} éditions du festival de l'Onde de Coop aura lieu le 12 septembre 2024 sur le thème des **Imaginaires**. Au programme, conférences, ateliers, stands pour découvrir les coopératives engagées pour une transition environnementale et sociale juste.

Pour en savoir plus sur l'évènement: <https://ondedecoop.fr/le-festival/>

- Connaissez vous Swann Perissé, une humoriste qui nous parle de l'urgence climatique ?

Garrigue a été invitée à assister à l'enregistrement public du podcast de Swan Perissé par la Nef, sponsor de cet événement. L'humoriste a notamment reçu le journaliste et militant écologiste pour la cause animale, Hugo Clément.

Retrouvez l'intégralité du programme sur : <https://www.youtube.com/watch?v=WEUzqXcffo0>